

NOTES.

LE MONUMENT NATIONAL

On organise dans les centres canadiens-français d'Ottawa, un magnifique mouvement en faveur de notre Monument National. "L'Étincelle" ne veut pas y rester étrangère et se propose d'aider de tout son pouvoir les promoteurs de cette belle oeuvre. La critique bien anodine de notre correspondant n'aura pas pour effet d'abattre les courages; mais de montrer combien nous sommes menacés et nous exciter à la lutte. Notre prochain numéro contiendra un article sur le Monument National. Ce sera avec notre cotisation, le gage de l'intérêt que nous lui portons.

Le Congrès d'Education des Canadiens-Français d'Ontario

La date de la réunion du "Congrès d'Education des Canadiens-Français d'Ontario" est fixée au 18 janvier 1910. Ce grand jour est attendu avec impatience. Les organisateurs continuent le travail de préparation avec activité: ils tiennent à faire de cette démonstration un événement de première importance. L'oeuvre accomplie par les divers comités est déjà considérable.

BENEDICTION.

Par un décret de la Sacrée Congrégation des Rites en date du 12 mai 1909, Notre Saint Père le Pape, Pie X, a approuvé un certain nombre de prières pour la bénédiction des imprimeries. Ces prières seront insérées au Rituel.

Nous traduisons des "Acta Apostolicæ Sædis" la prière suivante pour la bénédiction des machines et des presses: —

Oraison.

"Seigneur Dieu, source unique de science, qui avez éclairé l'esprit de l'homme et lui avez fait découvrir les ingénieux instruments de l'imprimerie, bénissez, nous vous en supplions, ces machines, afin que, par votre secours, nous n'apprenions dans les livres qui paraissent pour notre utilité rien autre chose que votre science, qui conduit véritablement à la vie. Par Jésus-Christ Notre Seigneur. Ainsi-soit-il."

La date du "jour d'action de grâces" est fixée chaque année par le Gouverneur Général. C'est

un bel hommage public de toute la nation au Tout-Puissant.

Il est à propos de rappeler ici la parole d'un de nos grands hommes:

"Il faut qu'un peuple ait de fortes croyances. Et quand je dis que la foi seule fait les nations grandes, ce n'est pas un sermon que je débite, c'est la vraie doctrine de la science politique que j'exprime. Un peuple qui ne croit pas en Dieu ne croit pas à la vertu; une nation qui ne croit pas au principe de l'autorité ne croit pas à la justice."

"Les Cloches" de St-Boniface nous annoncent qu'un jeune prêtre du diocèse, M. l'abbé D. Claveloux, se rend en Galicie pour s'initier au rite ruthène. Il sera le septième prêtre de ce rite dans le diocèse de St-Boniface.

M. l'abbé Sabourin a donné le premier l'exemple de ce beau dévouement apostolique qui sera suivi, nous l'espérons, par d'autres jeunes apôtres canadiens.

DEUILS.

C'est un héroïque missionnaire qui vient de disparaître dans la personne du Révérend Père Guéguen, O. M. I., décédé à Maniwaki, le 23 octobre, à l'âge de 73 ans.

Sa vie fut consacrée à l'évangélisation des sauvages et au pénible ministère des chantiers, vie d'abnégation, de dévouement apostolique, d'énergique endurance.

Il fut un véritable soldat du Christ.

Dans sa dernière maladie il demandait à Dieu la grâce de souffrir encore davantage, voulant ainsi prolonger son apostolat jusqu'à la tombe.

Le lendemain le télégraphe nous apportait la nouvelle d'une autre mortalité, celle du Révérend Père J. M. B. Campeau, O. M. I. à l'Hotel-Dieu de Montréal.

Le R. P. Campeau était, depuis plusieurs années, curé de l'église St-Jean-Baptiste de Lowell, où il s'était révélé très habile organisateur et homme puissant pour le bien.

Il meurt dans toute la force de l'activité à l'âge de 44 ans.

R. I. P.